

N° 155 — Mercredi 6 juillet 1988

Wittelsheim

Plan d'action éducative

Un musée au CES Mermoz



DERNIERES NOUVELLES D'ALSACE

C'était lors d'un week-end de l'Institut coopératif de l'Ecole moderne, que Michel Bonnetier, instituteur à l'école élémentaire «Carine» à Strasbourg, parla à MM. Notter et Bourreau, professeurs au CES Mermoz, du musée qu'il a créé dans son école. C'était l'étincelle qu'il fallait, d'autant plus que M. Bonnetier avait dans sa besace plusieurs objets qu'il a présentés et dont une partie prit le chemin de la rue Mermoz. Et c'est comme cela, qu'il y a 3 ans, dans une classe de 6^e que fut posé le 1^{er} jalon de ce musée, les élèves ayant très vite mis un véritable engouement pour l'idée. Quatre autres professeurs, MM. Philippe, Chaffange, D'Aronco et Ulrich, ont rejoint l'équipe, et ma

foi, la manière de travail et le résultat vaut qu'on s'y attarde plus longuement.

1^{re} phase: Toute personne donc, peut apporter n'importe quel objet en classe. Cet objet est soumis à réflexion et discussion puis est répertorié dans un cahier d'inventaire, avec le nom du donateur. Puis il est pris en charge par un élève qui fait une fiche de préparation et de recherche. Ce travail sera alors évalué par les professeurs, et si besoin, corrigé.

2^e phase: Recherche et texte de présentation et mise au propre sur fiche définitive. L'objet rejoint alors le musée. Ce musée a donc été inauguré, mardi dernier au CDI

du CES Mermoz, en présence de MM. Meyer, principal, Muller, adjoint, des professeurs et des élèves, ainsi que de nombreux parents qui ont ainsi prouvé l'intérêt qu'ils portent à cette forme d'éducation.

Bien présentés, sur étagères ou sous verre, chaque pièce du «Trésor du Mermoz» est accompagné de la fiche explicative réalisée en classe. Ainsi crâne de vache, cuillers, fossiles, pierres, machine à coudre aussi nous livrent leurs secrets, depuis leur découverte jusqu'à leur origine. Et de nombreuses questions furent encore soumises aux professeurs au cours du «Jus de fruit» d'honneur qui prolongea la visite des deux salles-musée.

Inauguration d'un musée

En cette fin d'année scolaire, un groupe de six professeurs du CES Jean Mermoz de Wittelsheim, entouré d'élèves ont officiellement inauguré un musée d'histoire. C'est l'aboutissement de trois années de travaux et de recherches d'objets, et de recherches d'objets, et de recherches, dans le cadre de documents, dans le cadre d'un programme d'action éducative.

Cette idée séduisante d'un projet est née à Strasbourg et est à mettre à l'actif de Michel Bonnetier, à Wittelsheim on s'est inspiré de cette initiative. D'abord deux professeurs ont uni leurs efforts et recherches pour rassembler des objets et les identifier.

Assez rapidement quatre autres professeurs du collège se sont ajoutés au groupe si

bien que l'on a été en mesure, cette année, avec l'aide de la direction du collège. M. Muller, principal et M. Meyer son adjoint de rassembler tous les objets, notes et documents dans une salle d'exposition permanente avec deux vitrines et des étagères et dans une salle de stockage et de rangement.

Rappelons que le groupe de professeurs est composé de M. Ulrich (EMT), Daronco (Arts plastiques), Philippe (Mathématiques), Bourreau (sciences humaines), Chaffange (sciences naturelles) et Notter (français/anglais).

Il s'agit donc d'éducateurs aux spécialités bien diverses qui ajoute un plus à l'originalité de cette entreprise pédagogique.



La salle d'exposition l'une des deux salles du musée.

"L'ALSACE", quotidien régional, samedi 9 juillet 1988